



José Manuel Serrano, durante la presentación de su libro. / ROBERTO MISAS

José Manuel Serrano presentó en Candeleda su libro sobre San Bernardo

El periodista, natural de esa localidad, resume en un estudio muy bien documentado la vida y obra del eremita que fue declarado patrón de la localidad

D. CASILLAS / ÁVILA

El periodista José Manuel Serrano Álvarez presentó en la tarde del sábado en Candeleda, villa de la que es natural, el libro titulado *San Bernardo de Candeleda: estudio histórico*, una acercamiento muy documentado a ese santo que es patrón de esa localidad abulense y que ya hace unos meses presentó en el Torreón de los Guzmanes.

Editado por la Institución Gran Duque de Alba, de la Diputación de Ávila, recupera José Manuel Serrano en esta obra la historia de este santo ermitaño que vivió a escasos kilómetros de la ermita candeledana de San Blas, donde reposan sus restos, fruto todo ello de una investigación de muchos años en varios archivos.

Ante un numeroso público, el ex director de Diario de Ávila, acompañado por el alcalde de Candeleda, Carlos Montesino, y por el director de la Institución Gran Duque de Alba, Maximiliano Fernández, se apoyó para resumir el contenido del libro en un power point que hizo más fácil la transmisión de lo esencial de su contenido.

El libro reparte su contenido en seis capítulos, comenzando con el titulado 'Un santo del siglo XII', en el que además de fijar los antecedentes y citar a los muchos

autores que han tratado la figura de San Bernardo de Candeleda aborda en profundidad la vida y obra de aquel eremita que ya en vida era venerado por sus hechos.

El libro continúa contando los milagros atribuidos al santo (reconocidos en un proceso de declaraciones que duró de 1565 a 1569, entre los cuales se destacan curaciones del mal de la rabia, por lo cual fue declarado abogado contra esa enfermedad), hablando de la cofradía que lleva su nombre (que ya existía en 1564), de la ermita de San Juan y San Bernardo (una de las cinco que llegó a tener la localidad) y del monasterio de la Gran Selva y el convento del Rosario, para acabar con un puñado de fechas históricas, un puñado de conclusiones y la bibliografía que ha consultado.

En el acto contó el alcalde que el Ayuntamiento ha aprobado que la feria del 20 de agosto pase a denominarse de San Bernardo de Candeleda, recuperando una tradición de siglos que se había perdido, y también dijo el primer edil que intentará responder a la petición que hizo José Manuel Serrano de que al cura de la parroquia, José Ignacio Blázquez, se le haga un reconocimiento público para premiarle así la «impresionante labor que está haciendo por el pueblo».